

# Amplio apoyo internacional a Solidaridad de Trabajadores Vascos

EIBAR (Guipúzcoa), 1 (INFORMACIONES, por D. B.).

**E**L Sindicato Solidaridad de Trabajadores Vascos, conocido por sus siglas en euskera y castellano E.L.A.-S.T.V., ha celebrado durante el pasado fin de semana, en intensas sesiones de trabajo de sábado y domingo, su tercer congreso, después de haber permanecido durante cuarenta años en la clandestinidad.

Los objetivos de este Congreso, que se ha celebrado en el frontón Astelena, de Eibar, ha sido la institucionalización y la determinación de planes de acción concretos del sindicato en las actuales circunstancias políticas y sindicales del Estado español, y en especial del País Vasco. Sin embargo, las características más destacadas han sido el extraordinario respaldo de las organizaciones sindicales internacionales y del Estado español, así como de los grupos políticos de Euzkadi; y, por otra parte, el reconocimiento de la legalidad y continuidad con la época de anterior actuación de este sindicato en la persona de Manuel Robles Aránguiz, Presidente de E.L.A.-S.T.V., a pesar de su avanzada edad. Estos aspectos han sido considerados como de especial importancia en estos momentos, cuando un grupo escindido de este sindicato, y que es conocido como Eladios o Grupo de Lejona, pretende utilizar sus siglas y el reconocimiento internacional que, según lo manifestado en el Congreso, sólo corresponde a los primeros.

A las reuniones han asistido más de mil delegados de las provincias vascas, así como delegaciones de la Confederación Mundial de Trabajo, Confederación de Organizaciones Sindicales Libres y Confederación Europea de Sindicatos, representantes sindicales de numerosos países europeos y de Estados Unidos y federaciones europeas de sectores industriales. También han asistido los agregados laborales de diversas Embajadas.

Por su parte, han enviado representantes, las organizaciones sindicales del Estado español y los grupos políticos sindicales del País Vasco.

En cuanto a los trabajos de las sesiones del Congreso, han tenido especial relieve la discusión y aprobación de las ponencias y enmiendas del programa y del plan de acción a corto plazo, así como las intervenciones del presidente de E.L.A.-S.T.V., Manuel Robles

Aránguiz; el vicepresidente, José Miguel Launde, y el secretario general, Alfonso Echeberria.

Al término de las reuniones del Congreso, tuvo lugar, en la tarde de ayer, domingo, una rueda de Prensa en la que tomaron parte, además de los principales líderes de Solidaridad de Trabajadores Vascos, los líderes sindicales de las representaciones internacionales presentes. Una de las cuestiones que se debatió con más interés en esta reunión con los periodistas fue el caso de la utilización de las siglas de E.L.A.-S.T.V. por el grupo escindido en Lejona. En este punto los delegados internacionales fueron muy explícitos en las condenas por el uso indebido de las siglas y la falsedad en señalar que eran reconocidos por ellos, cuando en realidad se estaban llevando acciones legales contra los mismos por usurpación de nombre. En la reunión se calificó, asimismo, de «cinica» la convocatoria del acto con simultaneidad al de Eibar. También se preguntó a las delegaciones extranjeras su opinión sobre el actual momento sindical español, coincidiendo las respuestas en denunciar lo que ellos interpretaban como un intento de crear una estructuración sindical en la que el Gobierno siguiera conservando el control, pidiendo que sean las propias organizaciones laborales las que decidan sobre esta organización.

Finalmente, se anunció que a partir de 1977 la Secretaría General de E.L.A.-S.T.V. se trasladaría del exilio en Bayona a San Sebastián.